

興津中学校、グランプリを受賞!

優れた防災教育を表彰する「ぼうさい甲子園（1・17防災未来賞）」（毎日新聞社主催）で、興津中学校が最高位のグランプリを受賞し、1月13日に兵庫県神戸市で行われた表彰式に全校生徒9人が出席しました。

今回の受賞は、自力避難の限界とされる水深30センチの津波が到達するまでの時間を示す表示板を作成し、地区内50箇所への設置の取り組み、その活動が高く評価されたものです。表示板を設置することで、早期避難の啓発だけでなく、諦めずに避難する前向きな姿勢の後押しになることが大きく期待されます。

これまでに2度「ぼうさい甲子園」に応募し、平成28年度には家具固定の訪問活動、平成29年度には昭和南海地震の体験談をまとめた冊子の作成などの取り組みで、「津波ぼうさい賞」、「奨励賞」を受賞し、3年目となる今回、悲願の日本一に輝きました。

平成30年度高知県「南海トラフ地震に備えよう!」啓発ポスター・標語コンクール

県では、子どもたちの防災に対する意識の向上を図ることを目的として、「南海トラフ地震への備え」についてのポスターや標語を募集しました。応募総数ポスター部門689点、標語部門1,664点のうち、町内の小学生2人が受賞しました。なお、受賞作品については、県の啓発で幅広く活用される予定です。

ポスター部門(最優秀賞)



川口小学校
6年 小野 零さん

標語部門(佳作)

どちから高い
津波の高やん
地域の意識



興津小学校
6年 橋本 寧々さん

「にこまる」各品評会で入賞

12月1日、山形県庄内町で開催された「第12回あなたが選ぶ日本一おいしい米コンテスト」のプレミアム部門にて全国203点のお米の中からJA四万十エコ栽培米生産部会に所属する西充さんが栽培した「にこまる」が優良金賞を受賞しました。

〈西 充さんコメント〉

部会として2年連続の入賞、大変光栄です。今回の受賞を励みに、今後もおいしいお米づくりを続けていきます。



11月26日・27日、岐阜県高山市で「第20回米・食味分析鑑定コンクール：国際大会」が開催され、仁井田の米販売店「宮内商店」の稲作部会に所属する片岡源造さんが栽培した「にこまる」が都道府県代表お米選手権にて特別優秀賞を受賞しました。

〈片岡 源造さんコメント〉

このコンクールでは5度目の入賞となり、嬉しいです。毎年入賞できるようなおいしいお米を作っていきます。



季節の風景 2月

恵方巻き

節分といえば「鬼は外! 福は内!」
といながらの豆まきを思い出しますが、ひたすら無言で巻き寿司を食べる「恵方巻き」を取り入れる方が増えています。

「恵方巻き」という名称は、一九九八年（平成十年）に大手コンビニが全国発売にあたり、商品名に採用したことにより広まったとされています。それ以前は「丸かぶり寿司」「節分の巻き寿司」「幸運巻き寿司」などと呼ばれていました。

そもそも恵方とは、吉方ともいい、その年の干支によって定められる最も良いとされる方角のことで、その方角には年徳神（その年の福をつかさどる神様）がいるといわれています。

昔は立春が新年の始まりに当る大事な節目だったため、前日の節分は年越しとしての大切な日でした。その節分に、その年の恵方を向いて食べると縁起が良いとされる「太巻き」には、商売繁盛や無病息災を願って七福神にちなんだ、七種類の具材を使うことが多く、「福を巻き込む」という意味があるそうです。
近年では、本来の太巻きと関係ないロールケーキや和菓子などにも恵方巻きを模した商品が各種展開されているようです。



今月の



患者さんの周りの人もケアしたい!
外に出て知った!上には上がいる!

1月2日、今年も窪川四万十会館で成人式が行われました。今年には143人の新成人が式典に参加し、晴れて大人の仲間入りをしました。今年成人式で宣誓を行ったのは、牧野帆果さんと山本純平さんです。

山本さんは、十川小学校から十川中学校を経て、高校は高知市内の県立小津高校に進みました。小津高校を選んだのは、数学が得意だったことと、親元を離れての生活に挑戦してみたかったこと。それと何より「外を知り、外で自分の力を試してみたかった」こと。実際に外に出てみて思ったのは「学力だけでなく考え方も全てにおいて、上には上がいる!」ということだそう。外に出てよかったと思いましたが、「山本さん。そして、小津高校を卒業したのち高知工科大学へ進

学し、現在は2年生。工学系の学問を生かして、将来は様々な「ものづくりの材料」に関わる仕事に就きたいと考えています。具体的には、大学での残り2年の勉強を深めることによって徐々に見定めていきたいということです。

今年も、高い志を持った四万十町の若者たちが、大人の仲間入りをしました。私たち大人のベテランも負けてはいられません!!



▲頼もしい宣誓でした!!